



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 416 2004/2009

von Pius Suter namens der CVP-Fraktion,
Josef Burri namens der FDP-Fraktion und
Dominik Durrer namens der SP-Fraktion
vom 6. Juni 2008

(StB 1010 vom 12. November 2008)

**Wurde anlässlich der
54. Ratssitzung vom
18. Dezember 2008
überwiesen.**

Neugestaltung Bahnhofstrasse

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Im Postulat wird der Stadtrat aufgefordert, einen Vorschlag für die Umgestaltung der Bahnhofstrasse zu erarbeiten. Insbesondere wird argumentiert, dass die heutige Begegnungszone, die ohne bauliche Umgestaltung realisiert wurde, von den Verkehrsteilnehmern zu wenig wahrgenommen wird.

Im Jahre 2000 wurde beim Stadtrat eine Petition für eine Fussgängerzone Bahnhofquai eingereicht. Der Stadtrat nahm darauf ein Projekt für die Umgestaltung der Bahnhofstrasse in sein Richtlinienprogramm auf. Für eine Umgestaltung der Bahnhofstrasse und des Theatervorplatzes sollte ein Wettbewerb durchgeführt werden. Die städtebauliche Analyse und Konzeptstudien zeigten ein grosses Potenzial und gute Möglichkeiten zur Aufwertung des Raumes. Bei der Priorisierung der Ressourcen wurde die Neugestaltung der Bahnhofstrasse zurückgestellt. Die Umgestaltung wurde als wünschbar, aber nicht dringend notwendig eingestuft. Trotzdem wollte man die Situation für die zu Fuss Gehenden verbessern. Es wurde daher vom Stadtrat beschlossen, eine Begegnungszone mit möglichst geringem Aufwand umzusetzen. Auf eine „Pseudogestaltung“ mit irgendwelchen Elementen oder Blumentöpfen wurde verzichtet. Dabei war man sich der Risiken einer „provisorischen“ Einführung der Begegnungszone ohne weitgehende bauliche Massnahmen bewusst. Die Begegnungszone Bahnhofstrasse ist nicht optimal, funktioniert aber recht gut. Lediglich bei schwachem Fussverkehr, zum Beispiel bei schlechter Witterung oder nachts, wird die Geschwindigkeitslimite von 20 km/h häufig missachtet.

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: SK.GRSTR@StadtLuzern.ch
www.StadtLuzern.ch

Der Stadtrat ist bereit, eine Planung für die Umgestaltung der Bahnhofstrasse durchführen zu lassen. Aufgrund der derzeitig laufenden Projekte und der Prioritätensetzung kann diese Planung nicht sofort aufgenommen werden.

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.

Stadtrat von Luzern
25.09.2008/MU

